Gemeindeversammlung

Protokoll

der Gemeindeversammlung vom 29. November 2021, 20.00 Uhr – 21.20 Uhr, Turnhalle Schulhaus Zorten

(Auf die Nennung von Namen wird aus datenschutzrechtlichen Gründen verzichtet)

Traktanden:

- 1. Begrüssung
- 2. Genehmigung des Budgets 2022
- 3. Festsetzung des Steuerfusses 2022
- 4. Präsentation Konzept Sportplatz Lenzerheide
- 5. Mitteilungen und Umfrage

1. Begrüssung

Der Gemeindepräsident begrüsst die Anwesenden zur diesjährigen Gemeindeversammlung.

Die beiden vorgeschlagenen Stimmenzähler werden einstimmig gewählt.

Es sind 55 Stimmberechtigte anwesend.

Die Traktandenliste wird genehmigt.

2. Genehmigung des Budgets 2022

Die Botschaft zum Budget 2022 wurde allen Stimmberechtigten mit der Einladung zur heutigen Gemeindeversammlung zugestellt.

Der budgetierte Gesamtaufwand beläuft sich auf Fr. 47'546'500 bei Einnahmen von Fr. 51'233'800, woraus ein Ertragsüberschuss von Fr. 3'687'300 resultiert.

Die budgetierten Nettoinvestitionen betragen 8.3 Mio. Franken.

Das Budget 2022 geht von einem gleichbleibenden Steuerfuss von 70 Prozent der einfachen Kantonssteuer aus.

Der Gemeinderat beurteilt das Budget 2022 als ausgewogen und seriös und beantragt der Gemeindeversammlung einstimmig, das vorliegende Budget 2022 zu genehmigen.



Nach einigen ergänzenden Bemerkungen zum Voranschlag durch den Gemeindepräsidenten und Erläuterungen durch den Leiter Finanzen und Steuern wird das Budget abschnittsweise zur Diskussion gestellt.

Aus der Versammlung wird zum Bereich 7201, Abwasserbeseitigung, die Frage gestellt, ob im Zusammenhang mit den Quellschutzmassnahmen Valbella davains ein Konzept zu den finanziellen Auswirkungen und den Auswirkungen auf den Heidsee vorliege und ob die Nutzniessenden auch finanziell belangt würden.

Der Leiter Werke erklärt, dass mit der betroffenen Gemeinde und den Nutzniessenden Gespräche betr. Finanzierung im Gange seien.

Bezüglich Heidsee seien im Zusammenhang mit dem Quellschutz keine weiteren Massnahmen geplant. Der Fragesteller vertritt die Ansicht, dass das Schmutzwasser von Valbella davains in den Heidsee eingeleitet werde.

Der Leiter Werke erklärt, dass das Abwasser neu vom Vorfluter in einen Abwasserschacht geleitet und anschliessend nachgereinigt werde. Ansonsten habe sich gegenüber der früheren Situation nichts geändert und alle Auflagen würden eingehalten.

Das vorliegende Budget wird bei einer Enthaltung, ohne Gegenstimme, genehmigt.

Das Budget 2022 des Alters- und Pflegeheims Parc wird ebenfalls ohne Gegenstimme genehmigt.

3. Festsetzung des Steuerfusses 2022

Gemäss vorliegender Botschaft beantragt der Gemeinderat einstimmig, den Steuerfuss bei 70 Prozent der einfachen Kantonssteuer zu belassen.

Diesem Antrag stimmt die Versammlung einstimmig zu.

4. Präsentation Konzept Sportplatz Lenzerheide

Im Februar 2019 hat die Urnengemeinde die Vorlage «Abbruch und Neubau Sportplatzgebäude Lenzerheide» abgelehnt.

In der Folge und aufgrund einer durch den Gemeinderat überwiesenen Motion, wurde eine Kommission eingesetzt. Dies mit dem Auftrag, Abklärungen zu diversen Fragen wie Standort, Anforderungen, welche ein Fussballplatz erfüllen muss, Eignung bestehendes Gelände für die Erstellung von Bauten, Bedürfnisabklärung etc. vorzunehmen.

Die durch die Kommission erarbeiteten Grundlagen werden durch die Kommissionsmitglieder präsentiert. Die Präsentation kann im Anschluss an die heutige Versammlung über die Gemeindehomepage eingesehen werden.

Der Kommissionpräsident betont, dass es sich bei den heute präsentierten Varianten um Visionen handle. Bei einer Vertiefung gelte es zahlreiche und zum Teil auch divergierende Bedürfnisse zu berücksichtigen. Dementsprechende seien auch Kompromisse nötig.

5. Mitteilungen und Umfrage

Da von der allgemeinen Diskussion nicht Gebrauch gemacht wird, schliesst der Vorsitzende im Hinblick auf die auslaufende Legislaturperiode die heutige Versammlung mit dem Dank an alle Mitglieder der Behörden und Kommissionen für die während seiner nun zu Ende gehenden Amtszeit geleistete Arbeit und die angenehme Zusammenarbeit.

Er habe in seinem Leben stets die gesteckten Ziele erreicht und freue sich auf den nächsten Lebensabschnitt.

Lenzerheide, 20. Dezember 2021

GEMEINDEVORSTAND VAZ/OBERVAZ

Gemeindepräsident

Johann Gruber Gemeindeschreiber